

CRÖNICA

3 28/12/2024

OPINIÓN

OPINIÓN

Felices fiestas

Anamari Gomís nacional@cronica.com.mx



024 ha sido el año de cambio de régimen en nuestro país. Pasamos de una democracia joven, conseguida por los partidos y diferentes actores políticos a través de treinta años: INE (antes IFE) y los demás órganos autónomos como el INAI, el Coneval, la Cofece, el IFT, MEJOREDU, CRE Y CNH que apuraban a la construcción de una verdadera democracia en otros gobiernos. Lo que en los años 90 se consiguió, una democracia constitucional, se transformó, con la Cuatroté, en polvo. Hemos transitado al autoritarismo. No sé a ustedes, pero a mí me duele y me preocupa.

Leo en X (Twitter) los deseos de la presidente Claudia Sheinbaum para esta Navidad. Dice que el amor es lo más importante: ¿Al poder? ¿A poner en marcha los deseos no cumplidos del caudillo que supuestamente habita en su rancho de Palenque? ¿A las doctrinas del Foro de Sao Paulo? ¿A una idea de socialismo esperpéntico? ¿A qué se refiere con amor, posando para la foto junto a su marido Jesús María Tarriba, doctor en ciencia física?

Hace unos días en su Mañanera del Pueblo, la primera mujer presidente de México, dijo que países progresistas son Chile, Uruguay, Colombia, Brasil, Cuba, Nicaragua, Venezuela y México en América Latina. Chile tiene a un gobernante de izquierda moderna, Gabriel Boric. Brasil cuenta con un presidente de ideas izquierdistas no muy novedosas, y representante del Foro paulista. Uruguay, tan apartado, cuenta con un izquierdismo sincero y propositivo, creo yo. Cuba,

Venezuela v Nicaragua son un verdadero desastre. Cuba lleva más de sesenta años bajo la bota castrista, el resultado es una nación devastada. El presidente Díaz Canel, se ve gordito, bien alimentado, con lo cual contrasta con los cubanos de Cuba, esmirriados por el poco alimento que logran, si lo logran, conseguir. Venezuela es, bajo Maduro, una dictadura. Todo el mundo presenció los comicios pasados, en los que la opositora María Corina Machado demostró que Maduro no ganó y él nunca exhibió prueba de lo contrario. Miles de personas, de opositores, se encuentran en la cárcel, igual que en Cuba y en Nicaragua, donde preside la pareja presidencial, un extraño par de personajes que traicionaron al sandinismo y han transformado el país de Rubén Darío en un algo peripatético. Miles han emigrado y los demás se aguantan o se encuentran en prisión. De Colombia, se sabe que el presidente Gustavo Petro perteneció a la guerrilla urbana 19 de abril, la que, después de su desmovilización se volvió Alianza Democrática-19.

Con Petro y con representantes de Lula da Silva, la presidente de México sotuvo sus primeras relaciones bilaterales. Propuso que colaborarán con el T-Mec, como si no predominara en la colaboración comercial el tío Sam, muy pronto representando por the Donald, el basilisco que llegará a la Casa Blanca el 20 de enero, más ensobercido que que en su primer mandato presidencial (20 de enero de 2017 a 20 de enero de 2021).

Si los de la Cuatro T y su Segundo Piso consideran que Vladimir Putin es un gobernante a fin a la ideología del morenismo, como todos los que en las redes sociales abjuran de que la invasión rusa a Ucrania sea una invasión y sí la reconquista de un territorio que se salió del huacal por europeizante, ¿qué podemos esperar? Nos enfrentamos a un concepto "bizarro" en la concepción en español de Superman, es decir, un Superhombre que se transmuta en una versión mal lograda del héroe por culpa del malvado Lex Luthor, uno de los grandes villanos de las historias del alias de Clark Kent.

En versión del escritor español Ramón Valle Inclán, me refiero al esperpento puro, la deformación de la realidad y se acentúan los rasgos grotescos. Yo agregaría, si me los permiten, "siniestros" porque operan en un grado exagerado de lo estrafalario, del adefesio, de la ridiculez y del espantajo. Sí, así es la



El populismo, que siguen a pie juntillas, tanto gobernantes que se dicen de izquierda, como los de derecha, dicta el orden de cada día: medidas de gobierno populares, como las ayudas sociales en México que son, en realidad, apoyos electorales para el Partido en en el poder





CRÖNICA CROV

3 28/12/2024

OPINIÓN

Cuatroté. Sheimbaum cataloga de progresistas, entre otros, a algunos de los países más dictatoriales en América Latina, en los que no existen los derechos humanos ni la ley.

En México se avaló que los órganos reformadores de la Constitución actúen como el poder constituyente, surgido de la soberanía popular, aunque haya habido un 43% que no votó por Morena,dato que hay que considerar.

El caso es que hemos entrado a una zona oscura en la que el espurio poder legislativo, que se hizo con el poder del partido hegemónico de más del 70% en las cámaras, entronizó a MoReNa.

Y si su presidente, su ejecutivo, decide que Cuba, Nicaragua y Venezuela son países progresistas, lo son porque lo dice una dirigente antidemocrática, que piensa que es democrática, a pesar del golpe a la SCJN, que admite que los órganos reformadores de la Constitución (las cámaras del Congreso federal y los que legislan en los estados) son la decisión del mando del pueblo. Recordemos una y otra vez que el 43% de la ciudadanía no se pronunció, en las elecciones del pasado junio, por MoReNa: dato importántísimo que se minimiza. Claudia Sheinbaum afirma que ella siempre ha luchado por la democracía. ¿Llamando a la Venezuela de Nicolás Maduro, la Cuba de Miguel Díaz Canel, la Nicaragua de Daniel y su estrafalaria mujer, Rosario Murillo, países progresistas?

El populismo, que siguen a pie juntillas, tanto gobernantes que se dicen de izquierda, como los de derecha, dicta el orden de cada día: medidas de gobierno populares, como las ayudas sociales en México que son, en realidad, apoyos electorales para el Partido en en el poder. Mientras tanto, se ha conseguido un régimen en el que se barrió la actuación de los jueces, donde el nepotismo se acepta sin chistar, como en el caso, por no citar muchísimos más, de la hermana de la presidenta de MoReNa, Bertha María Alcalde, que será la nueva titular de fiscalía capitalina.

La perspectiva del próximo año en nuestro país no es la mejor. Tampoco en otros lugares del mundo. Sin embargo, les deseo a todos felices fiestas y descansadas vacaciones, si gozan de ellas•